

SUSCRIPCION
 Al trimestre. 1'25 ptas.
 Al año. 4'50
 anuncios y esquelas de defunción
 precios convencionales
 Número suelto 10 céntimos

LA PALANCA

Propietario director: Francisco de Paula Barrera

SEMANARIO INDEPENDIENTE
 Se publica los martes
 Administrador
 D. José Sanz López
 REDACCION
 Plaza de Prim, 6
 Administracion: Jáudenes, 20



De la semana

Ya murió Momo, hasta el año venidero que volverá a resucitar con los mismos andrajos y el eterno mal gusto de siempre.
 También ha terminado en esta provincia el Carnaval político con el magnífico artículo 29 de la ley electoral, que nos ha librado, por esta vez, de la molestia de ir a dejar en las urnas un voto que nada significaba para nada.
 En Madrid una catástrofe en las primeras pruebas de aviación. Menos mal que por esta vez no podemos echar todas las culpas sobre una o sobre varias personas, ahora la culpa es a repartir entre muchos: entre todos los infelices incultos que no saben ni aún presenciar un espectáculo. ¡Cuántas chacotas si ella hubiera ocurrido fuera de Madrid!
 En otro orden de ideas, triunfos hermosos y definitivos de uno de los más modestos, más cultos y más simpáticos escritores de hoy: Martínez Sierra, que con su Canción de cuna y su Primavera en Otoño ha conquistado el puesto de honor al lado del incomensurable Benavente. Hubrá que acoplar para esta ocasión la célebre frase de Guerrita al retirarse: «Después de D. Facinto denguno; después de dengun Martínez Sierra; y después de Martínez Sierra dengun otro».

Revolución

Pues señor; hete aquí que en el rodar ciego de mi destino, la suerte ha querido traerme de nuevo; si bien accidentalmente a este solar, donde vejeté mis primeros años de niño y mozo. Ya hacía tiempo... ya hacía. Somos ingratos siempre los jóvenes; quizás porque la gratitud es patrimonio de débiles y la poca edad es cuajarón de energías; con ingratitud manifiesta había yo olvidado mi patria chica, mi nido de recuerdos, mi jardín del ayer donde tantas flores crecieron lozanas para agostarse pronto en el pecho, cuando las saqué de su ambiente natal. Ni el recuerdo sacrosanto de unas cenizas humanas que aquí se guardan y que son para mí la historia del padre, de los seres queridos, ni la natural obligación de amar a unos viejos parientes, sangre de mi sangre, que aún viven en Guadalajara, habían inclinado mi espíritu a volver a la ciudad de mis mayores. Hubo un tiempo, en que yo, como todos, sentí en el pensamiento el aleteo loco, furioso, impaciente de la ambición, del más allá, y me lancé a la lucha grande, arrojando el lastre de los recuerdos, que no es sensato prepararse para largas y rudas jornadas recargando con enseres inútiles y poco prácticos el bagaje... Y olvidé mi tierra, y los míos, y lo que fui en ella y entre ellos, y volé a otros campos de más extensos horizontes.
 Cegáronse los ojos míos, con el brillo de tanto esplendor como por el mundo relumbra; y cuando se quedó suspendo el ánimo en momento de descanso y quise recordar, orgullosa se esbozó en mis labios cónica sonrisa: «¡Qué pobres de espíritu aquellos del ayer! ¡Qué rutinarios! ¡Qué poco emprendedores! Como se apoltronan en su vida empautada y achican la aspiración, y empuñan la existencia, no queriendo un egoísmo suicida soñar, siquiera para no sufrir el desengaño duro del que despierta y ve que todo fue sueño; todo humo y gasa y nunca cosa firme que se pudiera trasplantar a la realidad».
 Y pensaba despectivamente, que esta era la ciudad de los letargos, de los siete durmientes, de los abúlicos, y creía sinceramente que una atmósfera de bebené, adormecía a los Arriacenses y los ligaba a la monotonía; castrando todo movimiento de adelanto, toda iniciativa progresista.
 La vida, ¡mala enemiga!, me ha herido en mi salud, y cuando el cuerpo ha desfallecido, ha sido la sangre toda la que acá me ha traído recordando que estos aires y campos me dieron fuerzas para transformarme de niño a hombre. Y buscando salud, he vuelto como hijo pródigo, a la madre Guadalajara.
 Madre que no es vieja; ¡qué paradoja! el hijo, en espíritu, aquel hijo que orgulloso

la despreciaba se encuentra hoy más caduco que ella. La madre se ha remozado, la madre está fuerte, y en ella se notan síntomas de nuevas virilidades.
 Vosotros no lo notáis; para observar bien un panorama, hay que alejarse de él y diseccionarlo desde fuera: yo que de fuera vengo, puedo decirlos, con el parabién de sincera alegría en los labios, que es verdad, que el cadáver que yo juzgaba pulverizado, algunas veces hasta corrupto, no era tal, sino ser en catalepsia, que ya se colorea y entona y vuelve a la vida, y se mueve y anda y progresa ¡y vive en fin!
 Hube de saber esto, ya desde mi entrada en la ciudad; una ciudad que con ser la misma era nueva, porque había más aire, más luz, más alegría y vida en sus calles, unas calles modernas, amplias, como abiertas a todo adelanto, en lugar de aquellas tortuosas, en forma de tubo o ataud, lóbregas y sucias; ¡Hola; me dije, pues aquí ahora hay un Alcalde y un Ayuntamiento que hace algo; luego aquí hay una voluntad! Buen Alcalde será.
 Llegué al Casino, la tumba de toda actividad. En lugar del insoportable trajeito de fichas que dominó que antes poblaba el aire de todos sus salones, encontré estancias donde se hacía algo más que jugar, dormir o reposar. Un señor, hijo ilustre de este pueblo, tuvo la avilantez de pedirme una peseta... ¡Córcholis! ¿Una peseta, y para qué, para comprar merengues o mojama...? ¡Para colaborar a la creación de un Monte de Piedad y Caja de Ahorros! ¡En Guadalajara! Confieso que mi asombro, no tuvo límites.
 A los pocos minutos, otro señor, éste nuevo para mí, que solicitaba mi concurso para la creación de un Consultorio para niños «Gota de Leche»...
 Al rato, otro que me hablaba de la gestación de un empréstito para reformas urbanas y creación de un Grupo Escolar...
 Al momento, otro que me insta a emprender una campaña periodística para que a las obras de la Condesa de la Vega del Pozo, venga una Escuela Reformatoria de niños o adolescentes, o una Institución Graúcher.
 Y el director de LA PALANCA (¡oh asombro de los asombros, un nuevo periódico é independiente, nada como quien dice!) que deseaba un artículo, no literario, de interés general...
 Pero esto es Guadalajara?
 Si, es la invicta, pero la nueva Guadalajara que ya no quiere evolucionar, porque sabe que no es de la evolución sino de la revolución de donde vendrá el resurgir a la vida, porque no ignora que las enfermedades graves se curan mejor por crisis, que por lisis.
 Y el pecho se ensanchó, y tuve un momento de alegría, pensando en el renacer a la vida de mi pueblo, que ya quiere ser, que ya es algo, que toma carta en la lucha por el adelanto y quiere no ser la última en dar muestra de civismo progresista.
 La tierra natal, es otra, ha entrado en una era, hay elementos en ella que quieren luchar. ¡Tentado estoy de creer que Cuesta ya a tener mañana ó pasado un arranque de amor a Guadalajara y va a dar un par de miles de duros para obras de Instrucción y Beneficencia!
 Y el hijo pródigo, hoy se arrepiente de haber creído inerte a su madre tierra, y contigo vuelve a él el deseo de luchar, y si es posible de luchar contigo y por tí, en Revolución hacia el delante; en santa Revolución de fe por el trabajo y amor para el progreso.
 Ruiz Albéniz.

Crónica

DE POLÍTICA LOCAL

El admirable artículo de Ruiz Albéniz inspira a este cronista de las cosas volanderas, unas cuantas reflexiones, un poco amargas, pero que bien pudieran cambiar su amargor en algo confortante y de gran trascendencia.
 Y vosotros diréis qué relación puede tener ese bello artículo lleno de encantado-

res optimismos con la política, siempre la misma, y más con esta política local que eternamente ha sido una momia?
 Pues todo se reduce a relacionar un poco, y relacionando a veces se llega a conclusiones, verdaderamente estupendas.
 Habla Ruiz Albéniz del efecto agradable que en él ha producido este pequeño resurgir moral y material que en Guadalajara se nota y el cronista se pregunta: ¿por qué no un poquito de ese salvador resurgimiento también en nuestra política? ¿No ha llegado el momento de inyectar un poco de entusiasmo y fe en nuestras ideas y costumbres políticas?
 La política general, salvo en sus máximos pontifices, recibe renovación en las ideas cada diez ó doce años y esto en Madrid porque en provincias no hay renovación que valga y hasta el credo político se ha olvidado por completo. Por estas pobres provincias el liberalismo es don Fulano; la idea conservadora don Mengano, y el republicanismo don Zutano.
 Después ese don Fulano, don Mengano y don Zutano con el trascurso del tiempo van degenerando, y ya son Fulanito, Menganito y Zutano que no tienen una sola idea, ni buena ni mala, y como inmediata consecuencia viene la pérdida completa de entusiasmos, la carencia absoluta de ideal. ¿Por qué no remozar un poco la política? ¿Por qué no arrojar algunas semillas de ideal?
 Quiza ninguna población se encuentra mas necesitada de unas cuantas inyecciones de entusiasmo que Guadalajara. El mismo jefe actual de la provincia, vería gustoso el que en Guadalajara nacieran ideales, entusiasmos, fe; el sería quien primero celebrara que aquí en vez de romanistas hubiera liberales porque eso demostraría que el Conde de Romanones había sabido sembrar ideas y no solo dispensar favores.
 Vengan ideas; todas; desde las mas radicales, y entre todas ellas un hermoso espíritu de solidaridad, para cuanto signifique un beneficio para Guadalajara ó una defensa en sus intereses. Que no sea esta capital unicamente un maná de destinos y estímulos que solo dejan el rastro de unos estómagos agradecidos; sino al contrario vivero de entusiasmos nobles y grandes de donde salga algo que no sean personalismos y que al mismo tiempo, por ese mismo espíritu de solidaridad regional, cuando algún hijo de la población ó de la provincia lo merezca, se le haga llegar a las alturas desde donde, aun que solo sea por agradecimiento, recordará su patria chica y a sus paisanos.
 Ha llegado el momento de este bello despertar... Ya es hora de hacer política con el corazón, ¡llevamos tanto tiempo en que solo se hace con el vientre!

Hamlet.

Literatura

Sueño de Carnaval

Noche de Carnaval en el alcázar de la reina Locura. Orgía de luces, de canciones, de risas... La reina, erguida en su trono, repiquea a intervalos los cascabeles del tirso, y entonces los ruidos se desbordan como espumas, y las risas estallan como chisporroteo de fogata. Después viene un instante de calma; hay languideces que flotan en el aire como jirones de neblina; los ojos se entonan; los labios, en vez de reír, besan.
 —¿Qué es esto?—dice la Locura indignada. ¿Por qué habéis dejado de cantar? ¿Qué significa este silencio? ¿Reid, necios, reid!
 Sacude el tirso frenéticamente. El silencio responde a sus voces, y el argentino cascabeleo va chocando en los muros y repercutiendo de salón en salón, dándose a si mismo irónica respuesta.
 —¿Dónde estáis vosotras, las Risas?
 Y las Risas, humildes, responden:
 —Señora y reina, nuestra...
 La Locura interroga:
 —¿Por qué abandonáis a mis súbditos?
 —Señora, ocutio hechizo destruye nuestro esfuerzo. Un genio maléfico va interrumpiendo las canciones y apagando el reír...

—Búsquese al culpable y venga a mi presencia
 Pausa. Los emisarios de la Locura recorren el alcázar; bien pronto retornan, trayendo prisionero a un rapaz de azules ojos y enroscada greña.
 —Hele aquí, reina.
 —¿Quién eres?
 —Soy el que hace llorar a los que hiciste reír.
 —Pregunto tu nombre.
 —Amor me llamo.
 —¿Y osas desafiar mi poderío?
 —Me hizo el destino, señora, fuerte como la muerte.
 —Sueñas, rapaz; conozco a los hombres, y sé que una mirada quiebra tu petro y una sonrisa hiende tu coraza. ¡Mío es el mundo!
 —Mía es el alma!
 —Vasallos: arrojad de mi presencia al temerario que me hace frente. Salga de mi reino.
 —Ved que me he de vengar.
 —Defiéndete primero.
 El rapaz calla. Las Risas se apoderan de él y le arrojan del alcázar.
 La deshecha alegría renace. Vase buscando por los aires los fragmentos de risa, y se anudan en cadencias de arpegios. El baile se hace torbellino... La Locura triunfa...
 O yeses un canto lejano, triste como si todos los pesares de la tierra se hubiesen encargado de darle ritmo: la voz que le canta parece emplear sollozos por notas...
 ...Dióme la vida amargura en deseos y en pasiones.
 ¡Oh, Locura!
 tú, que sanas con sonrisas corazones, llega y cura mis tristezas con tus dones...
 —¿Quién se atreve a cantar tristezas a mi puerta?—dice la reina.
 —Señora—contestan las Risas,—es un pobre extranjero que pide compasión.
 —Decidle que pase de largo.
 —Ved, señora, que parece desconsolado, y el frío de la noche pesa sobre su alma.
 —Ha de entristecernos si le vemos...
 —Habéis de alegrarle si le dejáis que os vea.
 —Entre, pues; pero deje en el umbral de mi alcázar laúd y pesares.
 Entra el cantador conducido por las Risas. Sin duda, su melancolía ha de estar muy encerrada muy alma adentro, porque su frente se muestra tersa como trono de paz y sus ojos fulguran malicias. Viste, con garbo, harapos de trovador pobre.
 Llegado al trono, inclínase y dice:
 —Gracias, Locura, por tu hospitalidad.
 —Triste cantabas, y ahora pareces feliz.
 —Mi tristeza, ¡oh Locura! fué ardid para llegar a tu presencia.
 —Inhabil ardid. ¿No sabes que no gusto de penas?
 —¿A cantar gozos, me hubieras oído?
 —Eres discreto. ¿Qué quieres de mí?
 —Reina; tu vida no es feliz.
 Movimiento de asombro en el cortejo de la Locura. Las Risas tiemblan. Las máscaras se agrupan en derredor del trono. La reina rie estreptosamente.
 —Me diviertes, jugador.
 —Mientras que todos rien por tí y se agitan movidos de tu impulso, tú erguida sobre el trono, sufres tedio; haces reír, y no ríes; inspiras canciones, y no cantas; corre el vino en tu nombre, y no enciende chispas en tus ojos. No suspires, señora; sabía tu mal, y vengo de muy lejos a remediarle, esta noche has de bajar del trono, has de danzar en la farándula, y yo he de ser tu caballero.
 —Calla el trovador y tiende la mano, solicitando favor de la Locura. Los cortesanos murmuran. Las Risas se aprestan a expulsar al andaz; pero la reina rie de nuevo, y alzándose benévola,
 —Tienes ideas peregrinas, bufón harapients,—dice.
 Y tomando la mano del trovador, desciende del trono y se mezcla en la danza.
 Las máscaras gritan. Chisporrotean las luces, y los arpegios de la orquesta se trenzan en confusión macabra, como risas de loco. La

Locura danza, la Locura ríe, la Locura entona desahoradas canciones, quiebra el cristal de las copas, piruetea en los rayos de la luz, se mira en los espejos, va deshojando flores y arrojándolas al rostro de sus amigos. El trovador baila con ella, y mientras ella canta, desgrana en su oído palabras misteriosas. Hienden la multitud en revuelta fantástica, van abriéndose paso, cual si sus cuerpos fuesen vibraciones de luz, suben y bajan, tórnan y giran; al cabo, una neblina los secuestra, se abre una puerta, corre un tapiz... El trovador y la reina han desaparecido.

Palidecen las luces, y alárganse las llamas como lenguas de ahogados que buscasen aire; los ruidos se extinguen, las canciones callan, la espuma del champagne cae en las copas pegajosas y amarga...

—¡Locura! ¡Reina! ¿Dónde estás?

—Dime quién eres, tú que me has vencido.

—Soy, señora el Amor, y tú amor es mi ven ganza.

El cantor de melancolías aléjase riendo. La reina llora, enferma para siempre de amores, porque una vez desafió al Amor...

G. Martínez Sierra

De sociedad

El jueves pasado, momentos después del banquete con que se obsequió al Sr. Gamboa, sufrió el Sr. Maestre, teniente coronel de esta Academia, una indisposición que alarmó a su familia y amigos.

Celebraremos de todas veras el restablecimiento del Sr. Maestre.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del joven y culto doctor Ruiz Albeniz, que tan gratos recuerdos dejó en Guadalajara, donde cuenta con numerosos amigos.

El ilustrado redactor de «El Diario Universal» ha permanecido unas horas en esta población, antes de marchar al campo donde descansará unos días, del rudo batallar de la Corte.

Como prueba de su actividad pasmosa y de su brillante pluma, tan bien reputada en Madrid y Guadalajara nos ha dejado el artículo «Revolución» que en lugar preferente de este número publicamos.

Mucho agradecemos la distinción de que nos ha hecho objeto el simpático periodista, estudioso médico y buen amigo, con quien pasamos unas horas deliciosas que nos parecieron segundos, en su corta estancia en Guadalajara.

De regreso de Sacedón y paso para Madrid tuvimos ocasión de saludar el viernes último al maestro del *reporterismo*, D. José García Plaza, hermano del ex-presidente de la Asociación de la prensa de Guadalajara, nuestro buen amigo D. Joaquín.

Con D. Manuel López Antón, está pasando una temporada, su hermano político que llegó de Pontevedra hace unos días.

En Madrid ha dado á luz felizmente, un robusto niño la joven esposa de D. Antonio Esteyez (né Goñi) tan apreciada en Guadalajara donde su familia reside hace muchos años.

Enhorabuena.

El próximo martes 14, celebrará su santo la Srta. Matilde de la Iglesia. Dadas las simpatías con que cuenta, seguramente se verá ese día la casa de los Sres. de la Iglesia, tan concurrida como en años anteriores.

Felicidades mil.

El Sr. Fernández de Arellano, distinguido periodista de Madrid estuvo en esta población el miércoles pasado.

El diputado provincial por Atienza-Siguencia, D. Luciano Más, pasó por Guadalajara la semana pasada, para Madrid.

Nuestra más cordial enhorabuena al amigo querido D. Vicente Ruiz Rojo que acaba de recibir el nombramiento de Ayudante de este Instituto.

En Cifuentes ha fallecido la virtuosa madre del doctor Mazario, á quien enviamos nuestro pésame.

En Santos de la Humosa estuvo cazando, días pasados el Conde de Romanones.

Don Valentín Ayuso y su distinguida señora fueron el viernes á Madrid.

Ha regresado de Madrid la Srta. Pilar Blasco, profesora especial de música de esta Normal é hija de nuestro buen amigo el teniente coronel retirado D. Balbino Blasco.

La semana pasada tuvimos el gusto de saludar en esta capital al acaudalado propietario de Drieves y buen amigo nuestro D. Gonzalo Sanchez de Val.

El Secretario del Juzgado Municipal, don Luis Fernández de Luis ha tenido la desgracia de ver morir á un hijo de 17 meses de edad, víctima del sarampión.

Ayer tarde recibió cristiana sepultura el angelito que deja en sus padres la mayor de las penas.

Nuestro más sentido pésame.

Pasaron el Domingo en Madrid, los señores de Perea, García Rodríguez y Julianis.

—La señorita Concepción Carrasco, sufre un fuerte enfriamiento del que deseamos verla restablecida pronto.

—El domingo vimos en Guadalajara á la señora viuda de Barreras con su bella hija Mercedes; á los Sres. Davara, Brocas, Casas, Tirado y al teniente de Infantería D. Luis Molina.

—A los 83 años de edad ha fallecido en Loja el día 2 de los corrientes, la bondadosa señora D.ª María Josefa Verdejo y Porras de Gimenez.

Descanse en paz la finada y reciban su viudo y familia y en particular su hijo nuestro buen amigo el reputado doctor D. Ramón Giménez Verdejo, la expresión sincera de nuestro más sentido pésame.

—Se encuentre enfermo el conocido industrial de esta población D. Pedro Sánchez, padre político de nuestro particular amigo don Julián González.

El estado del paciente ofrecía ayer, caracteres graves.

Muy de veras celebraremos se opere una reacción favorable.

—Ha dado á luz una preciosa niña la señora de Vicenti (D. Antonio). Enhorabuena.

—Ha regresado de Santander y Madrid el médico de esta Academia militar, D. Juan García que vió morir días pasados en la primera de las capitales citadas á un tío suyo. Nuestro pésame.

—El teniente de Infantería de guarnición en Melilla D. Carlos Lázaro, tan conocido y apreciado en la sociedad de Guadalajara ha pasado unos días en esta capital.

—Para fin de año, dícese que contraerá matrimonio con distinguida residente en Sorria, un joven oficial de Ingenieros que tiene su destino en un centro importante de esta población.

—La Srta. Consuelo P. de Vargas y su hermano Ignacio, alumno de esta Academia, sufrían estos días ligera dolencia que los retiene en cama.

—El Domingo último regresó desde Victoria el perito agrimensor de aquella Capital D. Vicente García hijo de D. Rafael querido amigo nuestro el que pasará una temporada al lado de su familia.

—A las dos y media de la madrugada de hoy, marchó para incorporarse á filas al Puerto de Santamaría (Cadiz), nuestro querido amigo don Lorenzo Vacas Sanz, sobrino de los Sres. Sanz López, Sanz Vacas y Martínez, al que deseamos feliz viaje y prosperidades en su nueva vida.

NEW-CLUB

En la segunda quincena de este mes se celebrará la velada teatral de esta sociedad, suspendida en el mes anterior.

Se pensó en estrenar el drama de gran éxito «En Flandes se ha puesto el sol» pero no encontrándose vestuario para presentar la obra en condiciones, se ha desistido quedando organizado el programa en la siguiente forma:

Estreno de la preciosa comedia de gran éxito de los hermanos Alvarez Quintero; «La rima eterna».

Reestreno del boceto dramático en verso de Bravo y Lecea, representado hace tiempo en esta población, «Delirio artístico» y el gracioso juguete cómico: «Hotel Inglés».

Para «La rima eterna» conocemos ya un preciosísimo boceto de decoración del pincel de Paco Guerrero que seguramente será uno de sus mayores éxitos escenográficos.

Marzo

Cuando Marzo mayea, Mayo marca.

La que en Marzo veló tarde acordó.

Marzo marcerero: Por la mañana rostro de perro, por la tarde valiente mancebo.

Marzo pardo señal de buen año. Marzo ventoso y Abril lluvioso, hacen el año florido y hermoso.

Marzo marceador que de noche llueve y de día hace Sol.

(Refranes castellanos).

Marzo era el primer mes en el calendario de Rómulo, el segundo en el de Numa y el tercero, lugar que hoy sigue ocupando, en la época de los decenviros.

Consagrado este mes por Rómulo á Marte de quien recibió el nombre, estaba bajo la protección de Minerva.

Abrían el mes de Marzo las *Matronales*, fiestas de los casados en memoria de la reconciliación de los romanos y de los sabinos, después del rapto de las mujeres de este pueblo por Rómulo y su compañeros. Los solteros no tomaban parte en las fiestas.

También se celebraban en este mes las *liberales* ó fiestas á Baco, las de Minerva y las *Hilarias* en obsequio de Cibeles.

Del 20 al 21 entra el Sol en el signo Aries y empieza la primavera para los habitantes del hemisferio boreal y el otoño para los del Austral.

Verificase en el mismo momento del paso del Sol del uno al otro hemisferio celeste el equinoccio de primavera, en cuya época, describiendo este astro sensiblemente el

ecuador, en virtud del movimiento diurno, el día es igual á la noche en toda la Tierra.

En esta época las faenas agrícolas, suspendidas en gran parte durante la estación hibernal, recobran su actividad en la mayor parte de las provincias de la península.

La necesidad de retirar las labores exige el empleo de muchas yuntas, y conviene, por tanto, al labrador adelantar algunas de ellas para no tener que hacer desembolsos por necesitar el auxilio de los pares ajenos. ni retrasar las labores en esta época del año, como sucedería de no proceder con la debida diligencia. Conviene, por este mismo fin, tener piensos abundantes para toda esta época, en que se ha de exigir del ganado de labor continuado esfuerzo.

La mayor duración del día exige algún cambio en las horas de trabajo; los peones y yuntas deben salir de mañana al campo y regresar hacia el mediodía, volviendo á salir entre dos y tres de la tarde para regresar nuevamente al anochecer.

La fiesta de las máscaras

En la Alcarreña

Con extraordinaria animación ha celebrada esta sociedad sus dos últimos bailes. El viernes acudió al Salón Castelló mayor número de máscaras, por no haber competencia de otros bailes. Entre los bonitos disfraces, merecieron especial mención y fueron por ello premiados: La monísima Amparito Ortigado, que se nos presentó en calidad de rusa, una rusa capaz de derretir la Siberia en pleno, que *quitaba la cabeza*. Segundo premio lo fué una bella muchacha—cuyo nombre, desgraciadamente no recordamos—que vestía un lindísimo traje de Charra.

Menos animado estuvo el baile del domingo, sin duda por celebrarse el del Casino.

En el Obrero

El aspecto general que presentaba el amplio salón del Obrero cuando entramos en busca de información era de mucha animación, mucha alegría y muchas caras bonitas. La juventud bulliciosa se *marcaba* una habanera al compás de la música que todas las noches hace las delicias de los bailarines.

Y nos dedicamos á dar la vuelta al salón para recoger los apuntes que más tarde hablamos de ofrecer al público.

Apenas andados unos pasos, cruzó entre nosotros un hermoso *paje* primorosamente ataviado. Era este la niña Conchita Sacó. Vimos después á Amparito Fernández y Carmen Calvo, muy bien vestidas con disfraces del juego *treinta y cuarenta*. También vimos con un magnífico traje de *sevillana* (jiva Sevilla) á la bellísima Amparito Ortigado, y á su hermana de *manola*. Otra máscara de *princesa oriental* era la simpática Visitation Riofrio. Con riquísimos mantones de Manila vimos á las señoritas Emilia Calvo, Mercedes Nicolás y Angelita Ballesteros. También llevaban mantones de flecos las señoritas Natividad del Prado, Carmencita Guijarro, María Goy y su hermana, Conchita Magaña, Faustina Toledano y Amparo é Isabela Sánchez. Una *chulapa* muy resataada y con unos ojos más terribles que cualquier otra arma de fuego, era Narcisca Casanova, y á una *cordobesa* con todo el aire de la tierra recordaba la simpática María Puerta.

También vimos un monísimo *matrico*, el niño Antonio Dominguez y otro niño disfrazado de *alumno de Ingenieros*, sin faltarle un solo detalle, que era Rafaelito Sacó; este traje lo ha lucido ya otros días llamado, como este, poderosamente la atención.

Otras muchas máscaras había que no apuntamos por no hacer interminable esta lista.

Y para dar fin á la agradable fiesta repetimos nuestra más cordial enhorabuena á la Junta y á la Sociedad por el acierto en la organización de las veladas carnavalescas.

En la calle Mayor

Más animada que en las anteriores tardes, estuvo nuestra calle principal, que si Dios quiere y fluiters no se desaniman, pronto quedará en condiciones de caminar por ella. Las comparsas y máscaras, aunque en mayor número no demostraron mejor gusto que las anteriores.

Una de las más animadas comparsas, lo fué la de Hebreos, formada por artifices adornistas de las obras de la Condesa de la Vega del Pozo, á quienes olvidamos citar en la anterior información.

El baile de Piñata

Hermoso é indescriptible aspecto presentaba anteanoche la sala del Teatro principal, donde se verificaba el segundo de los bailes organizados por el Casino y el último de los celebrados en Guadalajara durante el Carnaval pasado.

Digno remate á las fiestas de estos días, ha sido el baile que hace época entre los muchos que el Casino ha dado con brillantez y buen orden.

Deslumbrador en extremo estaba el patio de butacas de nuestro Teatro, en el que tantas parejas daban, sin que en ellas se notara el menor raso de cansancio, á pesar de los bailes á que en estos días, el mismo domingo por la tarde en casa de los Sres. de Viu; venía entregándose el elemento juvenil.

Si no tuviera el cronista la certeza de que han de perdonarle sus amables lectores, prescindiendo hoy de hacer la reseña de fiesta tan encantadora, digna de ser descrita por un *Kasabal* ó un *Monte-Cristo*.

Si no contara de antemano con la benevo-

No debe contarse con heladas fuertes en esta época, por lo que los labradores deberán andarse con cuidado, pues no resulta ya como en los meses de Diciembre y Enero, en los que las fuertes heladas vienen á completar la obra del ará o; matando las malas hierbas, aun aquellas que no queden completamente al descubierto. Los días de este mes en que se hagan sentir heladas, pueden aprovecharse dedicándolos á la conducción de abonos á las fincas en que hayan de sembrarse patatas, remolacha, coles y nabos, si esto no está ya hecho.

Es este mes en el que debe ierminarse la distribución de la cal y de las margas y el más indicado para corregir los cereales que no tengan vigorosa vegetación, por medio de los abonos líquidos ó pulvulentos, tales como la palomina, el guano, sangre desecada y tierra animalizada.

lencia de los asistentes al baile del domingo; no se atrevería á citar nombres, por la imposibilidad de darlos todos.

Tuvo este pobre gaceticero la humorada de disfrazarse y rodó toda la noche por entre aquel bullicioso vergel de caras bonitas, deslumbrado por tanta beldad como encontró á su paso y sudando la gota gorda como ahora sudaba también para poder ordenar las notas que tomara en aquellos momentos de ilusión en que se creyó transportado á nn Paraíso...

Una *mascarita azul* me distrajo con sus gracias ingeniosas largos momentos... Aquel azul de cielo que ocultaba á un angel de vococita melosa, me hacía olvidar mi oficio y cuando quise recordar me faltaba tiempo para apuntar tanto y tanto bueno como vela á través de la endiablada careta que parecía pegarse en mi cara para librarme de tentaciones, impidiéndome apreciar detalles como los que unas *Romanas caprichosas* (Rosario Caridad y Teresa Benedicto) mostraban en sus disfraces...

¡Viva la Prensa! leo en la cabecita rubia de Marina Bayton. Esto me enardece, me hace volver en mí y cuando sigo á la gentil figura que á la prensa ha dedicado todos los encantos de su original y precioso disfraz, veo arrancar de su garganta de armiño, siguiendo líneas muy próximas al corazón, y entre dos rótulos *La Crónica y La Región*, el título de LA PALANCA. ¡Oé, oé y oé! grito yo. Una portada de *Blanco y Negro* en la falda, las titulares de *Alcarria Obrera* y otros periódicos en la espalda, una pluma puesta con gran *chic* entre dos lindos bucles de su cabello, lo veo ahora con regocijo inusitado y vuelvo á gritar ¡Oé, oé y oé! ¡Vivan las niñas bonitas de ojos mata-dores, de manitas de marfil, de talle de palmera... de gracia y garbo! Vivan las mujeres hermosas que de la prensa se acuerdan y colocan á LA PALANCA en aquel nido alabastrino de donde parecen salir trinos y gorgoros de pajeritas de nieves...

Dichosos los sinsabores que el perillódico cnesta, bien empetados los malos ratos que el cronista pasa, si hay caras virginales como la de Marina Bayton que sin careta, valientemente, llevan como adorno de sus encantos, los títulos de periódicos.

Gratitud inmensa debemos todos los periodistas de Guadalajara á Marina Bayton.

Desde el momento en que tropezó con la simpática categoría de la prensa reaccionó el cronista y procuró no perder ripo, es decir no perder *gitanas* como la saladisima Eloisa Palma que lo derrochando gracia y *gitanería*.

Una *majas*, como Nieves de Lucas y la señorita de Castelló, hacen á cualquiera sentir se *majete* pero por miedo á resultar majadero, hay que comprimirse y seguir adelante.

Y más valiera haberse estado quieto por que cuando íbamos pensando en que ya vamos entrando en el Otoño de nuestra vida se nos aparece una espléndida y hermosa *Primavera*; ¡Quién fuera mariposa, como las que adornaban el bonito disfraz de María Rosa Cura, para posarse siquiera un instante en las flores que adornan la delicada figura de esta chiquilla que si guapa iba el martes con su caprichoso traje de «bridge» requeteguapisima se presentaba el domingo.

«¡El apellido luego se dirá!» oímos á nuestra vera y dos máscaras deliciosas pasan haciendo aocha calle por entre la multitud que contempla pasmada el buen gusto y la propiedad con que Paco Guerrero y su hermosa señora vestían en lindos disfraces los conocidos personajes de «El Conde de Luxemburgo» *Principe Basilio* y *Julieta*. Pero no hemos de aplaudir únicamente la indumentaria, sino el gracejo y la *chispa* que derrocharon toda la noche.

Yo no sé si Anibal andaría suelto anoche por el Teatro, pero de ser así, seguramente hubiera depuesto sus africanos odios reconciliándose hasta con los Sripiones al ver los tres magníficos ejemplares de *Romanas* capaces de rendir Numancia. Estas reflexiones históricas nos la sugieren Rosario, Caridad y Teresa Benedicto á quienes volvemos á encontrar y al perderlas de vista inconscientemente y melancólicamente susurramos:

...las romanas caprichosas, yo gallardo y calavera...

Y cuando todavía exclamábamos ¡vaya calor! nos quedamos fríos; sí, fríos de emoción ante la hermosura de dos *moscovitas*; Carmen Salmerón y Celia Recio.

Todas las tiernas endechas de Pierrot á su amada la luna, palidecen ante las imaginadas

por el cronista al contemplar á Josefina Boixareu. ¡Qué lindo bibelot de Sevres!

Y siguen pasando en bullicioso tropel Carmen Boyer, de Aldeana francesa; Pilar Domingo de Valenciana; y sus cónyuges; María Espiá, de medio paso; Concha Vals, de Margarita; Pilar M. drano, de Aragonesa; y Encarnación de la Garma de Turca is que nos recordó á los muchos congéneres que ya aparecían en el salón.

¡Parece mentira que ya no sean nuestras las Filipinas! Tal era la nube de lindos mantones que lucían: Lolita Quintana; Pilar Marino, Mercedes Barreras, Angélica Mazo y señoritas del Vado, Moys, Vargas, Lucas, Mulero, La Iglesia, Pozuelos, Nicolás, Domingo, Bustos, Valenzuela, Rodríguez Concha, Bastos, Magaña, Menéndez, y señoras de Cura, Vergara, Ruiz, Peñares, Casado, Manella, Maldonado, Maestre, Martín y viuda de Méndez.

Y qué diremos de los estupendos guisos de lenguas barbas que hicieron las delicias, tanto por su gracejo y animación como por sus ejercicios acrobáticos?

Otra bonita comparsa la de Niños Marineros con sus casallitos y su alegría completamente infantil.

80.000 serpentinas se tiraron el domingo en el Teatro. Cuando salíamos del baile, el jardín aparecía pintoresco con montones de confetti y serpentinas que en seis carros fueron retirados á la mañana siguiente.

En el Casino, como el martes, algunas familias daban el último adiós al Carnaval, cuando opíparamente.

De una de las mesas se levanta un simpático aficionado que preludia en el piano una guajira que con sin igual gusto y gracejo canta la señorita de Dunn.

Se hacen los últimos chistes de la noche, se dan las postreras bromas y como si no quiséramos hacernos á la idea de que el Carnaval ha muerto se habla de un estupendo y originalísimo baile que para el año que viene, por esta época, organizará la sociedad. «New-Club».

Y hasta entonces. Ahora atendamos á la Conferencia.

Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paul de Guadalajara

Suscripción para la compra de ropas de abrigo con destino á los pobres acogidos por esta Conferencia. (Véase el núm. 18 de LA PALANCA).

(CONTINUA LA SUSCRIPCIÓN)

Suma anterior, Pesetas 165'75. D. Gumersindo Calvo, pesetas 2; D. José Álvarez Campana, 1 id. D. Maximino Ruiz, 1 id. María del Carmen Fernández Palacios, 0'25 id. D. Angel Fernández Palacios, 0'25 id. don Miguel Gil, 0'50 id. D. Nemesio de Nicolás, 0'25 id. D. Pedro Gonzalez, 0'50 id. D. Juan Zobia, 5 id. D. Elicio Cotayna, 2 id. D. Julio García Rodríguez, 2 id. D. Fabriciano Benito 2 id. D. Alfonso Martín, 1 id. Félix de Hita, 5 id. D. Joaquín Saenz, 1 id. D. Julio Vallejo, 1 id. D. Miguel Romanillos, 1 id. D. Pablo Salvador, 1 id. D. Rafael Aldeanueva, 2 id. don Antonio Boixareu, 2 id. D. Teodoro López, 1 id. D. Victoriano Hernandez' 1 id. Total recaudado = Pesetas = 198'50.

Gastos.—A D. Bernardo Justel, por 8 mantas pesetas 24. A D. Bernardino Viejo por 6 id. pesetas 21. A D. Rufino de Lucas por 6 idem pesetas 24. A D. Vicente Madrigal por 20 idem 2 cortes de jergón, 1 mantón y tela para un vestido, pesetas 102'30. A D. Luciano Alvarez por 1 manta, 1 tapabocas y 1 pantalón, pesetas 14'70. A la familia de Juan Donisio Oñate (q. e. p. d.) tela para lutos pesetas 5. A Teodoro López por correr la lista y hacer la recaudación de la suscripción, pesetas 7'50. Total gastado pesetas 198'50.

RESUMEN

Importa lo Recaudado Pesetas 198'50 id. lo gastado > 198'50 Total igual.—

Guadalajara 26 de Febrero de 1911.

V. B. El Presidente—El Tesorero Fernando Cantero Joaquín Luzón

De política

LAS ELECCIONES

Razón teníamos al decir hace días que nada de extraño sería surgieran á última hora sorpresas.

Las candidaturas liberales independientes que se anunciaban no han llegado á conocerse pero en cambio al hacerse el domingo la proclamación de candidatos para diputados provinciales, D. Valentín Ayuso se proclamó por Brihuega, después de haber anunciado al candidato conservador Sr. Chavarrí su decisión de ir la Diputación provincial según se asegura en donde de estas cosas se habla.

El Sr. Chavarrí que no quería por lo visto luchar, no se proclamó y por consiguiente el distrito de Brihuega-Cifuentes está representado por D. Ramón Casas, D. Tomás Morales y D. Venancio Cuevas liberales, que se reenganchan, y D. Valentín Ayuso cuyo matiz político ignoramos; todos por el art. 29 de la nueva ley electoral.

Por el distrito de Guadalajara Cogolludo, y también por el art. 29 fueron proclamados diputados los Sres. Celada y Sanz Zulaica, reincidentes y D. Mariano Pérez Pardo, liberales; y D. Fernando Güici, conservador.

Parece ser que por alguien se intento la pro-

clamación del Sr. Cerro y del Sr. Lamparero pero perdió los papeles y como al último de los citados le faltaba la firma de un ex diputado y al primero no le aconsejaron aportara la certificación que la Junta del Censo entendió, interpretando fielmente el espíritu de la ley, era necesaria para que el poder presentado surtiera los efectos que se buscaban, volvieron uno y otro señor á sus casas sin poder realizar su propósito.

Entonces fué cuando el Sr. Güici que sabía que el cuarto lugar se reservaba á los conservadores, se decidió á salir de su retraimiento y se proclamó á sí propio.

Este es el resultado de la jornada del domingo. Para llegar á él, vino el Sr. Brocas el sábado por la tarde, en el Palacio del conde de Romanones cenó con varios políticos y el Gobernador; hasta altas horas estuvieron reunidos, madrugaron, funcionó el teléfono repetidas veces para conferenciar con el conde y pudo evitarse la temida lucha.

¿Comentarios?... Para mas despacio los dejemos.

Tribunales

De las diez vistas señaladas en el cuatrimestre presente, de juicios por jurados, ya se han celebrado cinco de ellas.

Lucio Valverde y Benito Torrecuadrado, acusados de delito de incendio fueron absueltos y el Letrado defensor Sr. Aragón puede estar contento, pues el Jurado «ha apretado» de lo lindo en los otros juicios como puede apreciar el lector por el siguiente extracto.

En la causa seguida contra Vicente Ramos y Santiago Moreno, los autores del robo cometido en la catedral de Sigüenza, de que ya tienen noticia nuestros lectores, han sido condenados á la pena de 7 años y 6 meses de presidio mayor, más á abonar en concepto de indemnización (por los objetos susiraidos de la Catedral y que vendieron á unos traperos de Madrid) al Sr. Obispo de sigüenza la cantidad de 1.652 pesetas.

En la vista de esta causa hubo un detalle curioso que apuntamos.

Uno de los procesados declaró que cuando penetraron en la Iglesia y se acercaron al altar mayor, oyeron una voz que creyeron fuera la de la Santísima Virgen, que les decía cogieran cuanto quisieran y se lo llevaran pero que se enmendaran para lo sucesivo.

Una cosa parecida por lo visto á lo que acontece en la zarzuela que recientemente se ha representado en nuestro Teatro «La Alegría del batallón».

El Sr. Aragón que con su habitual elocuencia defendió á estos prójimos, recogió la declaración del procesado é hizo cuanto pudo por convencer al jurado del milagro que se había obrado en la Catedral, pero aquel no era de los que creen en milagros de esa índole.

A 14 años, 8 meses y un día de reclusión temporal fué condenado el pastor de Anguita Manuel Serrano, á quien defendió el Letrado D. Francisco de Paula Barrera.

El Jurado no apreció la eximenté de miedo insuperable ni dos atenuantes que el Sr. Barrera alegó en su informe, entendiéndolo que la pñalada que dió el procesado á un compañero suyo en el vientre causándole la muerte, debía ser castigada con vigor.

Por el repugnante delito de violación cometido por Isidoro Lago, de Pastrana, en la joven doncella de 15 años Benita López, en ocasión de encontrarse sola en el camino de Escopete, el Jurado dictó un veredicto de culpabilidad y la Audiencia condenó al forjador á la pena de 14 años 8 meses y un día de reclusión temporal á pesar de los brios con que el Sr. Aragón defendió tan mala causa.

El mismo Jurado de Pastrana, fué inflexible también para Norberio Librero, que disparó su escopeta por una cuestión tenida con Luis Castañeda, contra éste, causando le la muerte.

Los arrestos del ilustrado letrado señor Sacristán se estrellaron contra el veredicto del Tribunal popular y la Sala condenó al Norberto á la pena de 18 años de reclusión temporal.

Gacetas

Subasta.—A las 10 y 15 del martes 14 del actual tendrá lugar en el Picadero de la Academia de Ingenieros la venta en pública subasta de seis caballos de desecho.

Lo que se hace saber para conocimiento de las personas que deseen interesarse en dicha subasta.

Viaje de prácticas.—Para los días 24 y 25 se preparan nuevas operaciones que los alumnos de esta Academia militar verificarán en Alcalá de Henares.

Pernoctarán: una compañía en Meco, otra en Camarero y la tercera en Santos de la Humosa.

se sepan los motivos, varios mozos del referido pueblo, sostuvieron una sangrienta refriega de la que resultó muerto el vecino Florentino Monge, y heridos el juez municipal y cinco individuos más.

Censo electoral.—La Sección de estadística del Instituto Geográfico y Estadístico, publica en el Boletín oficial del día 3 de los corrientes una interesante circular cuyo texto extractamos:

Habiéndose de realizar los trabajos de dicha rectificación, en su parte más esencial, por las oficinas provinciales de Estadística, y habiendo acordado la Junta Central del Censo electoral que el Padrón municipal no es el único documento justificativo de la vecindad y residencia para los efectos del derecho electoral y lo demás que se expresa en la circular que publicó en 23 de Junio de 1909, inserta en la Gaceta de Madrid del 26 del mismo mes, creo conveniente hacer público la advertencia siguiente:

Serán incluidos en el Censo electoral, los individuos que hasta el día 1.º del próximo mes de Abril, presenten en esta Oficina provincial (Plaza Mayor, 21 al 24, pral) pidiendo su inclusión, certificación del Juez municipal correspondiente de haber cumplido 25 años de edad, ó de que los cumplirán antes del 6 de Mayo de este año, y además certificación del Alcalde del correspondiente Ayuntamiento de llevar en el Municipio dos ó más años de residencia, y cuando se trate de individuos que no figuran en el Padrón municipal correspondiente, bastará que el Alcalde certifique, bajo su responsabilidad, que le consta que lleva dos ó más años de residencia en el Ayuntamiento, ó que el Juez municipal respectivo certifique que, ante su autoridad, dos vecinos del Municipio han declarado, bajo diligencia firmada por los mismos, que el individuo que pide la inclusión en el Censo lleva dos ó más años de residencia en el mismo, aunque no figure en el Padrón municipal.

También se hace saber, que todos estos servicios son completamente gratuitos y que tienen otro medio de pedir la inclusión en el Censo, presentando la oportuna reclamación ante la Junta municipal del Censo Electoral, desde el día 21 de Abril al 5 de Mayo, ambos inclusive, en que estarán expuestas al público las listas electorales.

Empréstito municipal.—Hace días que se viene hablando del pensamiento que el Alcalde señor Fluiter, tiene de intentar un nuevo empréstito para unificar deudas, construir alcantarillado nuevo, y concluir el ensanche de la calle Mayor hasta el Jardínillo.

Dícese que una casa extranjera, está dispuesta á cubrir el empréstito.

Teatro.—Por ahora no habrá funciones del género chico como se anunciaba. El sábado y domingo próximos volveremos á ver secciones de cine, pues la compañía que actuó últimamente y con la que estaba en tratos la empresa no viene.

Nuevo maestro.—Se ha hecho cargo de la Escuela de esta Carcel el Sr. D. José Herranz y Herranz.

Vacante.—En el Colegio de Huérfanos de la Guerra, existe la de Capitán de caballería, profesor.

Higienizando.—Nuestro Ayuntamiento merece un aplauso por la plantación de pinos que en la parte alta del paseo de la Concordia se ha llevado á cabo.

Operación quirúrgica.—El Dr. Ballesteros, forense de Guadalajara y estudioso operador, acaba de practicar en Tarazona, una aplicación de forceps en circunstancias muy difíciles.

El más feliz éxito ha coronado sus esfuerzos y devuelto la vida al feto y á la madre que corrían gran peligro.

Lo que ofrece Romanones.—El conde ha ofrecido honrar con su presencia la becerrada benéfica organizada por nuestro colaborador el doctor Ballesteros, por objeto de allegar recursos con que atender al establecimiento de un Consultorio de niños de pecho.

Asimismo ha prometido suscribir mil pesetas con destino al Monte de Piedad que Bravo y Lecea quiere fundar en Guadalajara.

Por cierto que sabemos existen ya otros importantes donativos y ofrecimientos que auguran será muy pronto un hecho la idea del, notable juriconsulto.

¡Así se hace!—El Gobernador civil, ha emprendido una campaña que la aplaude toda la prensa. Muchos médicos á quienes no pagaban los Ayuntamientos, están cobrando todos los atrasos gracias á las órdenes dadas por el Sr. Sainz de Baranda.

La antigua droguería y perfumería de San Gil.—Se ha trasladado á la Plaza Mayor, 25 y calle Mayor baja, 2; donde sigue vendiendo toda clase de droguería medicinal é industrial, material de fotografía, perfumería, gamuzas, hules, plumeros, capillería, ortopedia, útiles de barbería, y mil artículos más, todos á precios baratísimos, como es norma de esta acreditada casa, hacer muchos pocos, que vale más que pocos muchos.

Agua colonia muy fina litro 1'85; Room quinta, frasco de medio litro 1'65; Polvos muy refrescantes, perfumes surtidos, caja 0'10; Papel armenia, olores varios, paquete 0'15.

Plaza Mayor, 25. (Frente al comercio del rincón).

Trabajos Topográficos.—El activo é inteligente Jefe del Centro Topográfico de esta Región D. Eduardo de Bordons y Ariza ha remitido á la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico un proyecto de trabajos para la próxima campaña, según el cual corresponden á las diferentes Brigadas los terminos municipales siguientes: A la primera Brigada, Castilnuevo,

Valhermoso, Tierzo, Torremochuela, Torrecuadrada de Molina, Anquela del Pedregal, Morani-lla, El Poyo y Hombros. A la segunda Brigada, corresponden, Anquela del Pedregal, Prados Redondos, Cubillejo de la Sierra, Campillo de Dueñas y La Yunta. A la tercera, Pardos, Torrubia, Gillas, Cubillejo del Sitio, Tartanedo, Tortuera, Fuentesac y Embid. Y á la cuarta los de Mochales, Anquela del Campo, Establés, Concha Amayas, Labros Hinojosa-Milmarcos, Villo de Mesa y Algar.

Este es el proyecto que no dudamos ha de ser aprobado, de lo cual daremos cuenta á nuestros lectores, así como de la distribución del personal una vez que vengan los cuadros de la Dirección general.

Sucesos

Por la guardia civil han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado correspondiente los vecinos de La Cabrera, Gregorio Ramos, Cesareo Fernández, Timoteo Durante, Mariano Durante, Valentín Santiago Eusebio Díaz, Cirilo Díaz, Daniel Olier y José Jodra, porque á la una de la mañana del día 13 del actual penetraron en una casa de campo deshabitada del término de Pelegrina propiedad de D. Tomás Gil y se llevaron una arropa de peras, teniendo que romper varias puertas hasta llegar al sitio en que estaba la fruta.

Descubrimiento de varios robos

Por la guardia civil de Sacedón á las órdenes del sargento Pedro Cobos García y como consecuencia de un robo descubierto cometido en el pueblo de Santa Maria de Poyos de esta provincia el 2 de Mayo de 1907, se supo que uno de los autores era un tal Felipe Cano Cerdán, preso en el penal de Cartajena que se sospechaba también fuese fugado de Ceuta y autor de varios robos de Iglesias, en esta provincia y en las de Madrid, Segovia, Ciudad Real y Toledo.

Por este motivo el Juzgado que instruye la causa ordenó el traslado del referido Felipe desde donde se hallaba preso á Sacedón quien una vez allí, declaró ser autor de más de setenta robos de Iglesias pero no quiso decir quienes le habian acompañado. Sin embargo, al ser conducido nuevamente á su destino y á preguntas hechas por el mencionado sargento Cobos, terminó por confesar que se llamaba Antonio Fernández Martínez, natural de Valdepeñas y fugado del penal de Ceuta en donde sufría la pena de cadena perpetua por asesinato.

Al ser preguntado, con respecto al número de Iglesias robadas de que se habia declarado autor; dijo que no podia decir todos los nombres de los que le acompañaron porque serían supuestos pero que los que lo hicieron en las de Durón y Alcocer de esta provincia en los días 12 de Abril y 28 de Noviembre de 1907, fueron Dionisio Bermúdez natural de El Casar de Escalona y Sèronia Giménez Castañeda de la Estrella ambos de la provincia de Toledo, que se dedicaban á la compra de oro y plata. Esto fué comprobado por los comandantes de los puestos de la guardia civil indicados, quienes además dicen que tienen á sus familias abandonadas.

Los efectos robados son los siguientes: En Duron.—Dos dalmáticas blancas con sus adherentes Dos capas blancas, dos bandas id. Un paño de facislot blanco. Otro de púlpito id. Una cortinilla de Sagrario interior. Una mitra episcopal. Dos dalmáticas encarnadas. Dos capas id. Una banda id. Un paño de púlpito morado y encarnado. Un rosario de cuentas encarnado Dos id. de la Virgen de los Dolores y Crucifijo pequeño. En Alcocer.—Dos patenas de plata sobredorada, una de ellas en mal uso. Una cajita de plata Meneses Diez mantos de virgenes y uno de un niño de una de ellas. Un terno blanco bordado en oro. Una casulla blanca. El galón dorado de otra y una túnica morada con galón de oro.

Estos efectos, según manifestación de Cano fueron vendidos; los metales al industrial de Madrid D. Serafin Paus, calle de Toledo 26 y 28 fundición y lo demás á doña Pelegrina Perez, calle del Prad 25 (antigüedades) quienes fueron los que encargaban al Felipe de hacer los robos y después de efectuados mandaban los objetos á una casa de Paris.

Por la guardia civil de Atienza han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado los vecinos de dicha villa Lucas Asenjo, Gregorio de la Vega, Donato Esteban. Enripue Esteban y Mariano Loranca quienes en la noche del 18 trataron de arrebatar las armas á los serenos de la villa hiriendo á Guillermo Lopez Garcia. Los agresores son quintos del actual reemplazo que deben ingresar en filas del próximo Marzo.

Por apedrear el coche público de viajeros que hace el recorrido entre esta ciudad y Sacedón fué denunciado y puesto á disposición del Juzgado el día 21 del actual Emerico Tabernero Navas de 15 años de edad y vecino del pueblo de Alhóndiga.

Guadalajara 1911.—Imp. Bardales, 5

SOLUCION BENEDICTO DE LICERO-ROSEATO DE CAL CON CRIOSOTAL

Preparación la más racional para la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones, enfermedades consuntivas, inapetencia, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2.50 pesetas. DEPOSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, en Madrid.—Guadalajara, D. Félix G. Herreros; en Sigüenza farmacia de D. Santos Cardenal

RICARDO RODRIGUEZ
MADRID
Depósito: Ventura de la Vega, 3

AL CONTADO Y A PLAZOS
GARANTIZADO TODO DEFECTO DE CONSTRUCCIÓN

Representante en Guadalajara
D. Balbino Blasco—Mayor alta, 16

Se vende, este específico en las perfumerías de doña Vicenta Pérez, Mayor alta, núm. 66 y en la de D. Agustín García, González Hierro, núm. 14 y se dan lociones de

VITAPILOSO
en la Peluquería de D. Maximino Ruiz, Plaza Mayor núm. 13. Para más informes dirigirse al Representante D. José Sanz y Sanz, plaza de Jándenes núm. 20 principal.

Se vende una máquina SMIRT se arrionuevo baja y y i bajo

STOMALIX

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos

Millones de enfermedades del estómago se han curado con este remedio.

De venta en las principales farmacias del mundo y en la del autor

Saiz de Carlos
Calle de Serrano, 30.—MADRID

DE OCAION
Se vende media docena de sillas de rejilla con sofá o sin él, una jardinera con piedra marmol, velador, una mesa camilla con caja brasero, tres calderas de cobre, un colchón de muelle para cama grande. Para más detalles y condiciones dirigirse a la Administración de este periódico.

Se vende una máquina SMIRT se arrionuevo baja y y i bajo

La Madrileña

PRECIO FIJO — J FRUTOS — PRECIO FIJO
Tejidos, Camisería, Confecciones

Imenso surtido de géneros de punto, pelerinas, blusas de punto, toquillas, nubes, refajos, abrigoitos, refajitos con enebro, peleles para niños, chalecos de bayona, trajes interiores para señora y caballero.—Ropa blanca para señora, abaliteros y niños, faldones y gorros para en tanar.—Confecciones de todas clases para señora, trajes para niños, pantalones y pelizas gran novedad.—Gran variación de mercería, perfumería, bisutería, mantelería, toallas, paños, tapabocas, gorras, pañolería de todas clases, estambres, perlés y sedas para confeccionar. Nota. Se hace toda clase de confección a la medida.

PRECIOS BARATISIMOS — HUMANES — Guadalajara

NADIE
compre trajes hechos ni a la medida sin visitar antes y ver precios en la popular sastrería

LA TIJERA DE ORO
Trajes a medida a 3 duros.—Pantalones a medida a 5 pesetas.—Pantalones de pana para caballero, a 4 pesetas.—Trajes de niño a 8 ptas.—Esta casa vende y puede vender más barato que nadie, porque confecciona todas las prendas en sus talleres.—Gran surtido en gorras.—Americanas de alpaca a precios muy baratos.

Mayor baja, 53 (anta dila)

(al lado de la Ferrería Madrileña)

GUADALAJARA
Calle Central: Sastrería Madrileña

ALCALA DE HENARES
FERRERIA MADRILEÑA

ALONSO DE L. ARRIERO
Gran surtido en artículos del ramo. Camas, cómodas, sillas. Arados y piezas de vertedera.

GEMENTOS Y PORTLAND ETC. ETC.

Mayor baja, 67.—Santa Clara al lado de la Tijera de Oro

En el antiguo y acreditado establecimiento de tejidos de...

Santiago García
Se venden específicos para curar toda clase de enfermedades, por rebeldes que sean incluso la tuberculosis por medio de la nueva ciencia eléctrica, y no otros.

Cardenal Mendoza 13.—Sigüenza

AGUARDIENTES Y LICORES CON GUIA
Los encontrareis de excelente calidad en la acreditada fábrica de Filomena Torres; y más económicos que si los comprarais sin GUIA en otros sitios.

Probad y os convenceréis!

Comprando los exquisitos aguardientes y licores de Filomena Torres, aumentaréis considerablemente vuestra clientela y tendréis la seguridad de que no os impondrán multas, puesto que siempre os dará GUIA y os dirá sin costar nada, la forma en que habéis de hacer las anotaciones en la libreta, únicos requisitos que debéis llenar para estar dentro de la Ley.

La matricula de taberna, y la de tienda de comestibles, comprende la venta de aguardientes y licores.

Se envía a todas las estaciones del ferrocarril y se sirven pedidos por los coches y los carros ordinarios.

Para precios y condiciones dirigirse a Filomena Torres, calle de Madrid, 27.—Guadalajara.

ypertumeria de San Gil.—Plaza Mayor, 25 y Mayor baja, 2.—Guadalajara

Casa especial en droguería, medicinas e industrias, específicos, aguas minerales, algodones, gases, bragueros, lavativas, biberones, preservativos, suspensorios, frigidores, tubo de goma, hules, plumero, esponjas, cepillos, brillo para suelos y variedad en material de fotografía y para pintores de historia.

Depositarío exclusivo en Guadalajara del Relámpago, brillo especial para suelos; de las máquinas para frotar, de los plumeros americanos, los legítimos, del alcohol marca Sol y maquina Félix y de la muy higiénica agua de Colonia Brisa de la Concordia.

PRECIOS MUY BARATOS

SAN BERNARDINO Paraguas
SAN BERNARDINO Pielés
SAN BERNARDINO Abrigos para niños.
SAN BERNARDINO Adornos.
SAN BERNARDINO Guantes.
SAN BERNARDINO Lana para confecciones.
SAN BERNARDINO Perfumería.

SAN BERNARDINO Suizos y zapatillas abrigo.
Mayor alta 12 y 14 GUADALAJARA

Chocolates de Brihuega

Fabrica fundada en 1840. Antes de Ballesteros Hermanos

Viuda de Leopoldo Ballesteros

Elaboración esmerada, clases con canela y sin ella. PRECIOS SIN COMPETENCIA, 16 por 100 descuento del ferrocarril. Se hacen clases especiales.

FABRICA Y ALMACEN Plaza BRIBUEGA

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 pesetas efectivas completamente DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la VIDA—Seguros contra INCENDIOS

Sub-director en Guadalajara D. Julián Ramírez, Plaza de D. Pedro, 1

Bouquet Ideal

Perfumería elegante. Mayor alta, 35

Institución San Fernando

(Academia de estudios generales y técnicos)

Desde el día 1.º de Febrero se darán en este gran centro de enseñanza clases de repaso para exámen del Grado de Bachiller

Clases de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Preparación para carreras especiales. Próxima la convocatoria para plazas de Auxiliares y oficiales (unas 60 plazas) del Cuerpo de Estadística se establecen a este fin las enseñanzas correspondientes, dadas por los Profesores de esta casa con la cooperación de empleados de dicho Cuerpo. Dirigirse al Director

D. José Galocha y Alonso

LA YOST

Es la máquina de escribir preferida hoy por todos los Centros y Oficinas.

La más sencilla en su manejo.

Ventas al contado y a plazos

Condiciones inmejorables.

Y ESPOZ MINA 17.—MADRID

Venta de una casa
Se vende la casa número 43 de la Plaza de Jándenes (Carrera). Para tratar dirigirse a don José Sanz López, en la misma calle, núm. 20, principal.